

Ryunan Breeze

～竜南の風～

竜ヶ崎南高等学校

WEBサイト：<https://www.ryugasakiminami-h.ibk.ed.jp/>



2025年度 5号



2025/10/30【高校生のライフデザインセミナー】
2学年家庭科授業の一環として 講師の方をお迎えし
ライフデザインセミナー第1弾を開催しました。講師に
お迎えしたのは、イバラキノミライ代表直井雄一郎先
生です。主な内容は、日本の未婚・晚婚化少子化の現
状と社会福祉制度の説明と、ご自身の今までの経験
とご利用になった社会福祉制度等を、高校生にもわから
りやすくご説明くださいました。
はじめは疑問符がたくさん浮いていた生徒たちも、具
体的なお話を引き込まれるようになっていきました。直
井様のご家族様にも同行いただき、よりリアルに自分
たちの未来を考えるきっかけになったかと思います。



2025/11/06【赤ちゃんふれあいセミナー】
高校生のライフデザインセミナー第2弾として赤
ちゃんふれあいセミナーを開催しました。赤ちゃん
ふれあい体験授業を開催し、結婚や出産、子育
てに関する不安や疑問を取り除き、家庭生活の
意義やその生活の在り方を具体的にイメージで
きるライフデザインの形成を支援することが目的
です。NPO法人ジョインアス様のご協力により、9
組のお母さんと赤ちゃんにご来校いただきました。
生徒は、普段とは違う、ほのぼのとした素敵
な時間を過ごすことができました。



中学校教諭を対象に通級説明会を開催しました
初めて実際の授業の様子をご見学いただきました。
生徒と担当教師とのやり取り、授業内容や教室の様子など、始
終、あたたかい目でご覧いただきありがとうございました。
その後会議室にて、本校の通級指導についての説明と質疑応答を行
いました。本校生徒がお世話になった先生もご来校いただき、
お声がけくださいました。



今年初の試みで「竜南交流会」を開催しました。

生徒のコミュニケーションスキルを高め、社会性を養うこと、普
段関わりの少ない人とも上手に関われるようになることが目的です。

今までに、クラス単位・学年単位で準備を行いました。今日は1
年生から3年生全体での交流です。

初めて今日の目的と「アサーティブな行動とは」を復習。今日の
テーマである「上手な話し方・聞き方」について考えます。先生
方のお手本のあと、グループごとに自己紹介とロールプレイを行
いました。初めは緊張した生徒たちも徐々にはぐれていき、全員
が様々な生徒との「話し方・聞き方」を体感できました。



2025/11/27【1学年企業見学会】
1学年を対象とした、企業見学会を実施しました。企業を
実際に見学することで、望ましい職業観・勤労観を
高め、職業的自立の基盤となる資質・能力・態度の育
成を図ることが目的です。各クラスごとにバスに乗車、
それぞれ2つの企業様に伺いました。社会に出て働く
ということを、各自がイメージしていくきっかけになっ
たことだと思います。ご協力いただきました会社様には心
よりお礼申し上げます。



定期考査の合間に、有志ボランティアによる落ち葉掃きを行
いました。校門前で落ち葉を、集めました。3年生会副会長鈴木李空さん
(利根中出身)は、「みなさんが自分からボランティアに参加
しようと思ったことが、一番大切だと思います。」と話していました。



2025/11/30【チューリップ大作戦】
ソーシャルスキルの授業で、チューリップの球根
を植えました。
今年も、弘済会茨城支部より「花いっぱい助成事
業」としてチューリップの球根を90個いただきました。
チューリップの植え方を確認し、どのような配
置にするか、花の色の配列をどうするかを生徒
自身が話し合い、決定し、作業にはいりました。3年
生は花が咲く前に卒業をむかえることになりそう
です。



2025/12/05【1学年介護福祉講演会及び体験学習】
1学年が介護福祉講演会と体験学習を実施しました。
福祉の仕事の内容ややりがいについて話を聞き、介
護福祉という職業に対する理解を深める。また、介護
体験を通じて、地域と連携しながらキャリア教育の推
進を図ることが目的です。
つくばセントラル病院ブループ様にご協力いただき、はじ
めに「介護福祉について」ご講演をいただき、次に実
際に車いすを使っての体験と、福祉車両の乗降体験
を行いました。



2025/12/09【生徒会役員選挙】
令和7年度生徒会役員選挙を開催しました。本年も龍
ヶ崎市選挙管理委員会の方にご協力をいただき、実
際の選挙と同様にとり行いました。
選挙権年齢の引き下げに伴い高校生に対する選挙教
育の必要性が求められております。今回は、記帳台や
投票箱は本番で使用するものを使い、施錠や開票方
法も本番同様に行うなど、大変貴重な体験をさせてい
ただきました。龍ヶ崎市選挙管理委員会の皆様、あり
がとうございました。